Editorial

Dentro de los múltiples acontecimientos de este cuatrimestre destacamos la reelección de la profesora Juliana Fariña González como presidenta del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid hasta el año 2012, desde aquí la felicitamos afectuosamente. La profesora Fariña participa de forma desinteresada en la formación de nuestros residentes de la Especialidad de Medicina Legal y Forense facilitando la rotación de estos por el Servicio de Anatomía Patológica del Hospital Clínico San Carlos de Madrid.

Por otra parte, queremos dejar patente nuestro interés en colaborar con todos los Departamentos de Medicina Legal de todas las universidades españolas para desarrollar unos nuevos planes formativos para la futura licenciatura en Medicina, acorde con el Espacio Europeo, que impriman un carácter actualizado a las asignaturas de Medicina Legal, Toxicología, Bioética y Legislación Sanitaria. Estas asignaturas además tomarán todavía mucho más cuerpo en los grados de Enfermería, Fisioterapia o Podología.

Todavía no queda perfilado el devenir de la Especialidad de Medicina Legal y Forense, de momento el Ministerio de Justicia no ha planteado estrategia alguna para considerar la posibilidad de participar en los procesos formativos de los especialistas. De todas formas la especialidad parece reflotarse con la actividad frenética que se vive en algunos Servicios de Medicina Legal Hospitalaria, como es el caso del servicio del Dr. Rafael Pacheco en el Hospital Reina Sofia de Murcia. El Dr. Pacheco aporta en este número de la revista su cartera de servicios y los logros obtenidos en materia de asesoramiento, consultoría y producción científico-técnica. Por mi parte tengo que decir que nuestro Servicio de Medicina Legal Hospitalaria del Hospital Clínico San Carlos de Madrid no se queda atrás ni mucho menos en actividad frenética, aunque los resultados se van observando a medio plazo, dado los múltiples frentes abiertos en este momento y la envergadura de la institución de la que hablamos con cerca de 6.000 trabajadores en nómina. Desde aquí animo a nuestros futuros especialistas para subirse a este carro tan interesante que poco a poco va motivando a las autoridades sanitarias de este país y a los responsables de las Consejerías de Sanidad.

Felices vacaciones estivales.





Andrés Santiago Sáez

Comité de redacción

Director

José Antonio Sánchez Sánchez

Codirectores

Bernardo Perea Pérez Andrés Santiago Sáez

Jefe de Redacción

M. Carmen Moreno Robles

Redacción

María José Anadón Baselga Eduardo Arroyo Pardo César Borobia Fernández María Herrera Laguna Javier Ladrón de Guevara y Guerrero María Teresa Ramos Almazán

Traducción

Dr. Atef Kanaan Kanaan Dña. Evelyn Kanaan Robertson

Diseño y maquetación MCMR

ICIVIIX

Dirección de la revista

Escuela de Medicina Legal y Forense Departamento de Toxicología y Legislación Sanitaria Facultad de Medicina

Ciudad Universitaria 28040 Madrid

Correo electrónico

jsanchez@med.ucm.es

www.ucm.es/info/medlegal